

**DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS**

JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; RESPONDE A MENSAJE DEL PAPA FRANCISCO; LLEGAN VACUNAS PARA MENORES DE 5 A 11 AÑOS

El presidente **Andrés Manuel López Obrador**, respondió el mensaje del Papa Francisco por el reciente asesinato de dos sacerdotes jesuitas y un guía de turistas en Urique, Chihuahua. Él escribe un mensaje lamentando la situación en México. Al mismo tiempo, subrayando que la violencia no es el camino para conseguir la paz, que la violencia genera más violencia. Estamos totalmente de acuerdo, expresó. Afirmó que se realizará una investigación a fondo sobre estos hechos y continuará la búsqueda de los responsables. Se considerará como línea de investigación un posible arreglo entre autoridades y el presunto responsable del crimen a fin de conocer toda la verdad. Hay que investigar porque es inaceptable y además muy sospechoso que una persona así llevara una vida tan normal, porque, de acuerdo al informe de la Fiscalía General del Estado de Chihuahua, era un patrocinador de un equipo de béisbol con los antecedentes que ya tenía y conocido en toda la región con órdenes de aprehensión. Entonces, hay que ver si no había impunidad, protección, arreglos, acuerdos, con quiénes, sí vamos a ir al fondo, que se conozca toda la verdad. El subsecretario de Seguridad Pública, **Ricardo Mejía Berdeja**, informó que se activó una cédula de búsqueda para José "N", alias El Chueco, por el delito de homicidio calificado en agravio de dos sacerdotes y un guía turístico. El primer mandatario descartó el replanteamiento de la Estrategia Nacional de Seguridad porque, aseguró, en todo el país ha dado resultados positivos. Sostuvo que el Gobierno de la Cuarta Transformación atiende a los jóvenes desde hace más de tres años a través de los Programas para el Bienestar. Tenemos que seguir insistiendo en que se puede ser feliz trabajando honradamente y con las oportunidades que ahora se tienen para los jóvenes, que reciben becas, que pueden trabajar como aprendices y en eso vamos a seguir. Estoy absolutamente convencido que no se puede enfrentar la violencia con la violencia, no bastan las medidas coercitivas. Por otra parte **Lopez Obrador** informó que arribaron 804 mil vacunas contra COVID-19 de Pfizer, destinada para la población de 5 a 11 años, por lo que podría ser este mismo fin de semana cuando inicie la aplicación de los biológicos.

SENADORA OLGA SÁNCHEZ CORDERO; PRIMER PARLAMENTO JUVENIL LGBTQI+

La presidenta de la Mesa Directiva, **Olga Sánchez Cordero**, al inaugurar el Parlamento Juvenil LGBTQI+ 2022, señaló que el senado de la república realiza este parlamento con el objetivo de escuchar las voces de la comunidad LGBTQI+ y tomarlas en cuenta para hacer leyes que garanticen sus derechos y libertades, así como el acceso a una vida plena. Subrayó que la transformación de nuestra sociedad para lograr un México más incluyente, que reconozca plenamente la diversidad de la nación y la riqueza que esta representa, debe ser una prioridad para todas las fuerzas políticas. La responsabilidad democrática de ampliar, adecuar y mejorar los espacios de participación política de las comunidades vulnerables se nutre de este tipo de foros, ya que abonan a la construcción de acuerdos que permiten que la sociedad y el gobierno confluyan en la atención de las interseccionalidades. Indicó que la importancia de este Parlamento radica en que se escucharán las inquietudes, problemas, preocupaciones y propuestas de las y los jóvenes que forman parte de la diversidad sexo genérica de nuestro país. El Senado dará resonancia a las ideas que se desarrollen en este ejercicio. El vicepresidente de la Mesa Directiva, José Narro Céspedes, destacó que México es el segundo país en América Latina con mayor violencia homofóbica y transfóbica, después de Brasil, de acuerdo con el Observatorio Nacional de Crímenes de Odio, de la Fundación Arcoiris.

ELECCIONES 2023; MORENA PODRÍA GANAR COAHUILA Y EL ESTADO DE MÉXICO

En 2023 se llevarán a cabo elecciones en Coahuila y Estado de México, entidades que votarán para designar un nuevo gobernador. Actualmente, ambas entidades son gobernadas por el PRI; el Edomex por **Alfredo del Mazo Maza** y Coahuila por **Miguel Ángel Riquelme Solís**. Una encuesta indica que Morena tiene posibilidades de ganar en Coahuila y Estado de México. La encuesta, realizada entre el 13 y 16 de junio, coloca a Morena con una ventaja de 8 puntos en el Estado de México mientras que en Coahuila es de 2 puntos. El PRI podría perder la gubernatura del Estado de México, pues las preferencias electorales se inclinan a favor de Morena y aliados. En



Coahuila, donde también se renovará la gubernatura el próximo año, Morena está por el momento en empate técnico con la alianza Va Por México, integrada por el PAN, PRD y PRI. Una reciente encuesta revela además que **Delfina Gómez** es la personalidad política más popular y más conocida en la entidad, con 33% de opinión positiva. En el Edomex, **Delfina Gómez** es la personalidad política más popular. Si hoy fueran las elecciones para elegir al nuevo gobernador del Estado de México, las preferencias electorales se inclinarían hacia Morena y sus aliados. La encuesta apunta que en Coahuila, Morena está en empate estadístico con la alianza "Va por México", conformada por el PAN, PRI y PRD. Ambas entidades Morena capta 46% de las preferencias, 8 puntos arriba de la alianza "Va por México" en Edomex, que obtuvo 38%, y apenas 2 puntos arriba en Coahuila, donde "Va por México" captó 44%: un empate estadístico. **Delfina Gómez** es el personaje político más popular y más conocido en la entidad, con 33% de opinión positiva y 74% de conocimiento, le siguen las priistas **Ana Lilia Herrera** y **Alejandra del Moral**, con 26 y 25% de opinión positiva, y niveles de conocimiento de 61 y 64%. En cuarto lugar, se ubica el senador morenista **Higinio Martínez**, quien obtuvo 19% de opinión positiva y un nivel de conocimiento de 61%.

SENADOR RICARDO MONREAL; SI ME HACEN A UN LADO, NADA TENGO QUE HACER

El presidente de la Junta de Coordinación Política, **Ricardo Monreal Ávila**, aseguró que sólo el pueblo es quien decidirá si se convierte en el candidato de su partido para las elecciones presidenciales del 2024. Advirtió a su partido de una posible salida en caso de no ser tomado en cuenta para las elecciones presidenciales de 2024. Indico que por el momento no ha habido ningún otro elemento que lo obligue a irse. El límite de su permanencia en Morena es la dignidad. Si se le sigue excluyendo, indico que entonces nada tiene que hacer. Dijo: "Yo espero que la dirigencia del partido corrija y en el futuro no me excluya de la participación y de mi consideración de que, a pesar de que no sea señalado en el club de los señalados, no sea mencionado en el club de los elegidos, desde las matutinas mañaneras, conferencias, aun así he decidido participar. "Tiene razón el presidente **Andrés Manuel López Obrador**; yo no me voy a mezclar a la politiquería, soy un político serio, un político responsable y lo único que quiero es profundizar el proceso de vida democrática que el país ha iniciado a partir del 18. Recientemente señalo que tenga una mala relación con **Mario Delgado**, dirigente nacional de Morena, mismo con quien tuvo un cambio de opiniones sobre el método con el que se seleccionará al candidato del partido de Morena.

SENADOR CLEMENTE CASTAÑEDA; MOVIMIENTO CIUDADANO PARTICIPA EN PARLAMENTO JUVENIL LGBTIQ+

El coordinador de la Bancada Naranja en el Senado, **Clemente Castañeda**, en la inauguración del primer Parlamento Juvenil LGBTIQ+, organizado conjuntamente entre la Bancada Naranja, la organización LGBT+ Rights México y el Senado de la República, que se desarrolla en el Pleno de la Cámara de Senadores, donde participan 64 personas parlamentarias de distintas orientaciones sexuales e identidades de género de entre 18 y 29 años de edad provenientes de todas las regiones del país; 16 de ellas presentan los dictámenes legislativos, mientras que las 48 restantes hacen posicionamientos sobre éstos. El legislador **Clemente Castañeda** dijo que el Parlamento Juvenil LGBTIQ+ es un espacio que ayuda a visibilizar a las comunidades de la diversidad sexual y fomentar su participación en los ejercicios de representación política, alentar a que se involucren en el quehacer público y que construyan propuestas que mejoren la vida de quienes hoy padecen prejuicios y violencias. Aseguró que Movimiento Ciudadano reconoce, promueve y defiende las causas de las diversidades sexuales y de identidad de género, pues "el futuro que merece México será con derechos y libertades para todos, todas y todes. Indicó que el país aún tiene mucho que recorrer para deshacerse de los prejuicios y estigmas.

MARIO DELGADO; MORENA INVITA A REFERENTES Y SIMPATIZANTES DE LA 4T A

PROMOVER LA REFORMA ELECTORAL

El dirigente nacional de Morena, **Mario Delgado**, espera contar con el apoyo de los referentes y simpatizantes de la Cuarta Transformación el próximo primero de julio en donde le informara al pueblo de México sobre la Reforma Electoral que el presidente de la República propuso al Congreso. Señaló que el primero de julio es una fecha importante porque fue el día en que triunfó el pueblo mexicano y cuando se dio el avance democrático más importante en la historia de nuestro país desde el triunfo de Madero. Por lo que, dijo, Morena lo va a celebrar informando a la gente sobre esta Reforma que busca profundizar la vida democrática en México. Tenemos que promover juntos la Reforma Electoral y acompañar el deseo de cambio que la ciudadanía está encabezando. Así como lo hicimos



en la Reforma Eléctrica, les vamos a pedir otra vez a todos los secretarios, gobernadores, diputados, senadores, síndicos, regidores y militantes que nos ayuden a llevar el mensaje de la Reforma Electoral a todos los rincones del país. Señaló que dicha iniciativa responde a uno de los objetivos principales de la Cuarta Transformación, que es vivir en un país donde la política cueste menos y la democracia no sea solo representativa, sino también participativa. Además de terminar con los fraudes, el robo de elecciones y con las autoridades electorales parciales.

ADAN AUGUSTO LOPEZ; CREAR COMISIÓN NACIONAL ANTIEXTORSIÓN

El secretario de Gobernación, **Adán Augusto López Hernández**, durante su visita a San Luis Potosí, señaló que ante el alto crecimiento de extorsiones a nivel nacional, se creará una Comisión Nacional Antiextorsión que operará de manera inicial en los estados de Baja California y San Luis Potosí. Apuntó que esta comisión fungirá de manera similar a la anticuadros, con personal, y recursos propia para hacer frente a este delito y evitarlo en la medida de lo posible. **Adán Augusto López** apuntó que el presidente **Andrés Manuel López Obrador** enviará también alrededor de 400 elementos de la Guardia Nacional para atender el incremento de los homicidios dolosos en la entidad. Reiteró el compromiso del gobierno de la Cuarta Transformación para atenderlo, lo que San Luis Potosí necesite el gobierno se los proporcione, aseguró el funcionario federal.

MARCELO EBRARD; MARCELO EBRARD PIDE PISO PAREJO PARA 2024.

El secretario de Relaciones Exteriores, **Marcelo Ebrard**, habló sobre el posible proceso justo que realizaría Morena para elegir a su candidato y en caso de resultar ganador, le siga al presidente, Andrés Manuel López Obrador. Para muchos no fue sorpresa que el titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, diera a conocer que va por la grande, es decir, por la candidatura para las elecciones presidenciales 2024, de las cuales, afirma que "piso parejo para que la competencia sea justa". En ese sentido, explicó que no hay un "pacto", con el jefe del Ejecutivo, pero sí se hizo "actuar con base en una confianza y un respeto mutuos", que, en la política, aseguró no es nada sencillo. Y es que, desde hace unos meses, se informó que mediante una encuesta, el partido Movimiento de Regeneración Nacional elegiría al candidato para que contienda por la presidencia en el 2024, ya que en dicho año, termina el mandato de López Obrador. Sin embargo, debido a que según el presidente de México, estamos en una "cuarta transformación", el canciller defendió en la entrevista el movimiento, afirmando que debe consolidarse. "Hay que consolidar la 4T, hay que hacerla crecer, garantizar que haya crecimiento económico, que haya realmente bienestar en el país. Hay muchas cosas que hacer defendiendo nuestra forma de ver las cosas". El secretario de Relaciones Exteriores considera que "puede hacer bien" el trabajo de un presidente, ya que tiene "una idea muy clara de qué hacer. México va a tener una oportunidad muy grande en esta década". Aunado a ello, reiteró que uno de los principales compromisos de la "4T", además de combatir la corrupción, es crear un crecimiento económico y de esa forma "salgamos del estancamiento en el que hemos estado por el neoliberalismo". Al ser cuestionado por La Jornada sobre "el piso parejo para la contienda interna", Ebrard respondió que es "para que la competencia sea justa". "La administración pública del Gobierno de la Ciudad de México es muy grande; la Secretaría de Relaciones Exteriores es la más pequeña, eso significa un peso estructural, y en eso, ya hay cierto desbalance, que también está dado por los cargos que cada quien desempeña". Finalmente, Marcelo Ebrard recordó que lleva "destapado no sé cuánto tiempo", pero rumbo a las elecciones presidenciales 2024, espera se aplique la encuesta que está en los estatutos de Morena

CLAUDIA SHEINBAUM; SIEMPRE HEMOS CUMPLIDO CON LA LEY

La jefa de Gobierno de la CDMX **Claudia Sheinbaum**, criticó al presidente de la Jucopo Ricardo Monreal por hacer declaraciones de sus compañeros de partido y no de quienes son opositores. Luego de que el senador **Ricardo Monreal** recomendó al club de los elegidos tener cuidado con la ley por los actos públicos en los que participan con miras a 2024, la jefa de Gobierno **Claudia Sheinbaum** le respondió que no se preocupe toda vez que son respetuosos de la legislación. La mandataria capitalina criticó al presidente de la Jucopo por hacer declaraciones de sus compañeros de partido y no de quienes son opositores al proyecto la 4T, al tiempo que advirtió que cada quien es responsable de sus propios actos y palabras. En nuestro lado creo que lo más importante es que estamos definiendo un proyecto por encima de todo y esperemos que todo fuera así, hay quien creo que habría ver más bien en dónde están las declaraciones respecto a quienes son los adversarios del movimiento que representamos, por ejemplo; a dónde están esas declaraciones y en nuestro caso pues que no se preocupe, siempre hemos cumplido con la ley. Sobre las bardas y mantas con el



EsClaudia, **Sheinbaum Pardo** insistió en que desconoce su origen e incluso insinuó que puede tratarse de un ataque y campaña de desprestigio de sus adversarios. Por alguna razón nos están atacando, si no estuviéramos haciendo bien nuestro trabajo, no creo que les interesaría estarnos atacando, creo que lo que tenemos es esta ofensiva de críticas, muchas de ellas calumniosas por cierto, que tienen que ver con el buen trabajo que estamos desempeñando, eso es lo que yo pienso. **Claudia Sheinbaum** liderea las preferencias en Morena con 29%, le sigue **Marcelo Ebrard** con 24% y muy lejos **Ricardo Monreal** con 8% , si hoy fueran las elecciones Morena arrasaría con una preferencia bruta de 42%, PAN 17% y PRI 10% sin embargo, a dos años de las elecciones del 2024 todo puede cambiar. **Claudia Sheinbaum** le aporta más a la marca Morena que **Marcelo Ebrard**, aunque si el canciller fuera el candidato de la oposición, las posibilidades de la alianza crecen.

SENADORA XÓCHITL GÁLVEZ; PRESENTA DENUNCIAS POR LIBERACIÓN DE 40 MIL TONELADAS DE METANO

La senadora del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional (GPPAN), **Xóchitl Gálvez Ruiz**, presentó dos denuncias para que se investiguen actos u omisiones de servidores públicos por la liberación de 40 mil toneladas de gas metano en un yacimiento del Golfo de México, en diciembre pasado. Las denuncias fueron presentadas ante la Secretaría de la Función Pública (SFP) y la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa). Es un gas 30 veces más dañino que el dióxido de carbono que abona al calentamiento global. Debe de investigarse y sancionar a los responsables. Resaltó que se pide que se investiguen probables actos y omisiones en que habrían incurrido **Octavio Romero Oropeza**, director general de Petróleos Mexicanos; **Roció Nahle García**, secretaria de Energía; **Rogelio Hernández Cázares**, presidente de la Comisión Nacional de Hidrocarburos y **Ángel Carrizales López**, director ejecutivo de la Agencia Nacional de Seguridad Industrial y de Protección al Medio Ambiente del Sector Hidrocarburos. **Gálvez Ruiz** cuestionó por qué las autoridades tardaron 20 días en solucionar el problema de la fuga de gas metano en el Golfo de México. Es un tema que no puede pasar desapercibido. Es un crimen contra el medio ambiente.

ALEJANDRO MORENO; TOMA PROTESTA A NUEVA DIRIGENCIA DE LA CONALPRI

Alejandro Moreno, Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), tomó protesta a **Hugo Contreras Zepeda** como nuevo dirigente de la Conferencia Nacional de Legisladores Locales Priistas (CONALPRI), aseguró que, aun cuando son tiempos de grandes retos y desafíos, el tricolor saldrá adelante, con fortaleza, entereza y unidad interna. Tras el cierre de filas de los diputados locales del partido, en su apoyo, el líder nacional destacó que en el PRI están convencidos de que son un partido sólido, fuerte, con retos por delante, con una gran oportunidad para servirle a este país. Acompañado por **Pablo Angulo Briceño**, Secretario Técnico del Consejo Político Nacional del partido, expresó su reconocimiento a **Francisco Cienfuegos**, dirigente saliente de la CONALPRI, y le deseó éxito al nuevo Presidente de la organización, **Hugo Contreras**. Por su parte, el nuevo Presidente de la CONALPRI, **Hugo Contreras Zepeda** sugirió a las y los legisladores definir las propuestas del partido para atender las necesidades de los estados desde una óptica ciudadana.

DIPUTADO BENJAMÍN ROBLES; MORATORIA CONSTITUCIONAL REACCIÓN TARDÍA DE LA OPOSICIÓN

El diputado **Benjamín Robles Montoya**, vicecoordinador del Grupo Parlamentario del PT, aseguró que hundidos en una crisis interna, electoral y de credibilidad, los partidos de la oposición impulsaron una medida tardía y sin una clara estrategia política, como es declarar la moratoria constitucional, que sólo demuestra su desesperación porque la Cuarta Transformación se consolida cada día más, arrollando todo lo que tenga que ver con el modelo neoliberal. Al referirse a esa estrategia impulsada por la oposición, que ha visto en las últimas elecciones el fortalecimiento de la 4T y, en contraste, el debilitamiento de sus partidos. En su desesperación de que la Cuarta Transformación ya no siga arrollándolos en las urnas, PAN, PRI y las cenizas del PRD anunciaron una moratoria constitucional, que solo demuestra su desesperación y la irracionalidad con la que se conducen y que en nada ayuda a la nación. El parlamentario oaxaqueño agregó que con este anuncio se muestran de Cuerpo completo, al exhibir, una vez más, que su verdadero interés no es servir a la gente, ni siquiera a sus cada vez más escasos electores, tampoco cumplir su responsabilidad como legisladores, sino únicamente hacerse nuevamente del poder a toda costa.



AGUSTIN COPPEL LUKEN; GRUPO COPPEL APUESTA POR LA FABRICACIÓN DE SOFTWARE

Agustin Coppel Luken presidente y CEO de grupo Coppel, en el marco de su 80 aniversario consolida la creación del Campus Digital Culiacán Sinaloa, el primer centro especializado en digitalización e innovación tecnológica del país, con una inversión de 660 millones de pesos a través de la construcción de 52,000 metros cuadrados, la empresa mexicana espera revolucionar la experiencia omnicanal, con la creación de nuevas herramientas software diseñadas totalmente por la compañía. **José Antonio Saracho Angulo**, director corporativo de sistemas de Grupo Coppel, aseguró que en los próximos años la empresa proveerá soluciones tecnológicas para aumentar la colocación de crédito bancario, aumento de ventas de productos y mejora de logística. Este campus digital, en muy pocos años se va a convertir más que en una fábrica de software en una fábrica de experiencias. La inversión en soluciones tecnológicas por parte de Grupo Coppel ha dado como resultado el aumento en el uso y colocación de sus productos financieros, de acuerdo con el director corporativo de sistemas de Grupo Coppel, 14% de los créditos otorgados por el banco son a través de canales digitales como Coppel.com, apps y WhatsApp, al par los abonos por medios electrónicos representan 16% de las operaciones, mientras que el comercio electrónico incremento de cerca de cinco puntos porcentuales. **Saracho Angulo** considera que la inversión en tecnología se da en el momento crucial debido a la fuerte colocación de crédito por parte de las tecnológicas financieras, cuestión que ha impulsado al banco a generar mayores soluciones a favor de la omnicanalidad e inclusión financiera. El director de corporativo de sistemas de Grupo Coppel, aseguró que el campus digital responde a la necesidad de creación tecnológica en el país, por lo que el nuevo hub otorgará la oportunidad a cerca de 1400 universitarios de todo el país la oportunidad de diseñar nuevos programas generen una mejor experiencia omnicanal por medio de tecnologías como Google, Microsoft, AWS, Gartner. **José Antonio Saracho Angulo**, detalló que el lanzamiento de la carrera de ingeniería en software compuesta al momento por 600 estudiantes, brinda oportunidades a estudiantes para realizar prácticas con el fin de incorporarse posteriormente.

MARKO CORTÉS; SE REUNE CON MAGISTRADOS PARA ANALIZAR FORTALECIMIENTO DE ÓRGANOS ELECTORALES LOCALES

El presidente nacional del PAN, **Marko Cortés Mendoza**, se reunió con la Asociación de Magistradas y Magistrados Electorales Locales, para intercambiar ideas sobre el fortalecimiento de los organismos electorales a nivel local. El líder panista manifestó que debe prevalecer el derecho a la libertad y a la democracia, así como la autonomía de los órganos electorales y los tribunales. En Acción Nacional nos preocupa que los órganos electorales se centralicen y dejen de ser autónomos. Se debe buscar tener magistrados autónomos, cercanos, que escuchen a las partes en disputa y lo más capaces posibles. **Marko Cortés** confirmó que la propuesta de reforma electoral del gobierno morenista, no pasará porque atenta contra la libertad, la democracia pretende desaparecer al INE, además centraliza el poder y desaparece los órganos electorales locales, alejando la justicia electoral de los ciudadanos. Reiteró que Acción Nacional impulsó la moratoria constitucional. Los magistrados destacaron la importancia de lograr la autonomía financiera de los organismos electorales locales, para evitar cualquier tipo de presión desde el poder, también nos informaron sobre la eficacia que tienen en el cumplimiento de sentencias, pues 95% de los asuntos que llegan se resuelven en definitiva o se sostiene el criterio establecido en las juntas locales.

JOE BIDEN; CAE SU POPULARIDAD PARA ELECCIONES EN NOVIEMBRE

El presidente **Joe Biden**, ha perdido su popularidad de acuerdo a una encuesta. El índice de aprobación pública del presidente estadounidense **Joe Biden**, descendió por cuarta semana consecutiva hasta llegar al 36 por ciento, según dio a conocer un sondeo realizado por la multinacional de investigación de mercados Ipsos, de conjunto con la agencia británica Reuters. El índice de aprobación del mandatario se mantiene por debajo del 50 por ciento, lo cual significa que el Partido Demócrata podría perder el control de la cámara del Congreso de ese país, en las elecciones del 8 de noviembre. Entre los simpatizantes demócratas del presidente, el ranking descendió a 73 por ciento desde el 15 de junio, cuando se ubicaba en 74 por ciento. Por los republicanos, sólo el siete por ciento está de acuerdo con su gestión. Y de 1.002 encuestados, sólo el 18 por ciento asegura que el país va en una buena dirección. Hasta el momento, el índice de aprobación de **Joe Biden** se acerca a los que alcanzó el ex presidente **Donald Trump** en 2017, quien registró en ese año un 33 por ciento. En esta ocasión participaron 435 demócratas y 379 republicanos.

Instagram [jhectormunoz](#);

Facebook [Héctor Muñoz](#)
TWITTER [@JHECTORMUNOZ](#)



PERIÓDICO

PAGINA

FECHA

SECCIÓN



0

24/06/2022

COLUMNAS
Y
ARTÍCULOS